
Minuta	  de	  Asamblea	  Ordinaria	  de	   la	  Red	  Nacional	  de	   Investigadores	  en	  Educación	  y	  
Valores,	  REDUVAL	  A.C.	  
	  
	  
Siendo	  el	  día	  26	  de	  agosto	  de	  2016,	  	  a	  las	  5:30	  de	  la	  tarde,	  se	  reunieron	  en	  la	  Ciudad	  de	  
Cuernavaca,	   del	   Estado	   de	   Morelos,	   en	   el	   Salón	   Veranda	   del	   Hotel	   Villa	   del	  
Conquistador,	  con	  dirección	  Paseo	  del	  Conquistador	  134,	  Colonia	  Lomas	  de	  Cortés,	  los	  
socios	   de	   REDUVAL	   A.C.,	   teniendo	   como	   agenda	   del	   día:	   1)	   Lista	   de	   Asistencia;	   2)	  
Instalación	  de	  la	  Asamblea;	  3)	  Informe	  de	  la	  Reunión	  anterior;	  4)	  Informe	  financiero;	  
5)	  Proceso	  de	  votación;	  6)	  Conteo	  de	  votos	  por	  parte	  de	  2	  miembros	  de	  REDUVAL	  y	  7)	  
Toma	  de	  protesta.	  	  
	  
El	  Presidente	  de	  la	  Mesa	  Directiva	  2014-‐2016,	  el	  Maestro	  Susano	  Malpica	  Ichante,	  dio	  
información	  sobre	   la	  Asistencia	   informando	  que	  al	  momento	  de	   inicio	  de	   la	  reunión,	  
en	   segunda	   convocatoria,	   se	   encontraban	   presentes	   en	   la	   reunión	   26	   socios,	   por	   lo	  
cual	   se	   contaba	   con	   el	   quórum,	   por	   lo	   que	   de	   inmediato	   procedió	   a	   Instalar	   la	  
Asamblea.	  	  
Posteriormente	   el	   Secretario	   de	   REDUVAL,	   el	   Dr.	   Pedro	   José	   Canto	   Herrera,	   dio	  
informe	   sobre	   la	   reunión	   anterior,	   así	   como	   dio	   información	   general	   sobre	   las	  
actividades	   realizadas	   durante	   la	   gestión	   de	   la	   Mesa	   Directiva	   2014-‐2016,	  
procediendo	  a	  dar	  lectura	  de	  la	  última	  minuta.	  	  
Una	   vez	   agotadas	   las	   preguntas	   y	   comentarios	   de	   socios,	   y	   aclaradas,	   el	   Dr.	   Arturo	  
Benítez	  Zavala	  presentó	  un	  informe	  financiero,	   informando	  sobre	  ingresos	  y	  egresos	  
de	  la	  Red.	  
Una	   vez	   concluido	   este	   informe,	   así	   como	   el	   planteamiento	   de	   preguntas	   y	  
comentarios	  de	  los	  socios	  y	  aclaraciones	  dada	  a	  los	  asociados,	  se	  procedió	  a	  pasar	  al	  
punto	  de	  la	  Elección	  de	  la	  nueva	  Mesa	  Directiva	  2016-‐2018.	  
	  
La	   Mesa	   Directiva	   2014-‐2016	   presentó	   a	   la	   asamblea	   la	   información	   sobre	   los	  
resultados	   de	   la	   “Convocatoria	   para	   registro	   de	   Planillas	   2016”	   publicada	   el	   12	   de	  
marzo	   del	   2016	   en	   la	   página	   web	   de	   Reduval,	   en	   la	   dirección	  
http://www.reduval.org.mx/convocatoria-‐pararegistro-‐	  
de-‐planillas-‐2016/,	   convocada	   con	   base	   en	   la	   cláusula	   Vigésima,	   Capítulo	   V.	   “De	   la	  
administración”	  del	  Acta	  Constitutiva	  vigente.	  
El	   presidente	   de	   la	   Mesa	   Directiva	   informó	   que	   solamente	   se	   había	   registrado	   una	  
planilla,	   proponiéndose	   como	   Presidente	   a	   la	   Dra.	   Cecilia	   Salomé	   Navia	   Antezana,	  
como	   Secretaria,	   a	   la	  Maestra	  Militza	  Montes	   López,	   y	   como	  Tesorero	   al	   Dr.	   Arturo	  
Benítez	  Zavala.	  También	  informó	  que	  en	  base	  a	  que	  no	  se	  pudo	  realizar	  la	  votación	  por	  
medio	  electrónico,	  se	  acordó,	  en	  vista	  de	  los	  comentarios	  y	  sugerencias	  planteadas	  por	  
miembros	   de	   la	   Red	   vía	   correo	   electrónico	   de	   Reduval,	   que	   en	   esta	   oportunidad	   la	  
elección	   se	   realizaría	   mediante	   voto	   directo	   en	   la	   Asamblea	   de	   Cuernavaca,	   en	   el	  
marco	  de	  la	  realización	  de	  las	  XI	  Jornadas	  de	  Reduval.	  
	  
El	   procedimiento	   que	   la	  Mesa	  Directiva	   2014-‐2016	   acordó	   para	   la	   realización	   de	   la	  
votación,	  considerando	  que	  sólo	  se	  había	  presentado	  una	  planilla,	  	  	  fue	  que	  al	  llegar	  los	  
miembros	   a	   la	   Asamblea,	   en	   el	   momento	   del	   registro,	   recibieran	   una	   boleta	   de	  



votación	  en	   la	  que	   sólo	   se	  presentaba	  una	  planilla,	   para	  que	   los	   socios	  emitieran	   su	  
voto	  por	  la	  planilla	  única,	  y	  la	  colocaran	  en	  una	  urna	  colocada	  en	  la	  mesa	  de	  registro.	  
Se	   informó	   que	   todos	   los	   socios	   que	   habían	   acudido	   a	   la	   asamblea	   a	   la	   hora	   de	   su	  
registro	  emitieron	  su	  voto,	  y	  depositado	  la	  boleta	  en	  la	  urna	  destinada	  para	  este	  fin.	  	  	  
El	  Presidente	  de	   la	  Mesa	  Directiva,	  el	  Maestro	  Susano	  Malpica,	  expuso	  a	   la	  asamblea	  
sobre	   esta	   decisión	   y	   pidió	   a	   los	   asociados	   votar	   si	   estaban	   de	   acuerdo	   con	   el	  
procedimiento,	   respondiendo	   la	   mayoría	   absoluta	   estar	   de	   acuerdo	   con	   este	  
procedimiento.	  
Enseguida	   se	   procedió	   a	   abrir	   la	   urna,	   para	   contar	   los	   votos,	   nombrándose	   como	  
escrutadores	  a	  los	  socios,	  Dr.	  Rodrigo	  López	  Zavala	  y	  Guadalupe	  Chávez	  González.	  	  
Los	   resultados	   de	   la	   votación	   fueron	   24	   votos	   a	   favor	   de	   la	   Planilla	   única	   y	   una	  
abstención.	  	  
	  
Posteriormente	   el	   Presidente	   de	   la	   Mesa	   Directiva	   2014-‐2016	   tomó	   posesión	   a	   los	  
nuevos	  miembros	  de	  la	  Mesa	  Directiva	  2016-‐2018.	  
	  
Los	   nuevos	  miembros	   de	   la	  Mesa	  Directiva,	   establecieron	   un	   diálogo	   con	   los	   socios	  
sobre	   el	   Plan	   de	   Trabajo,	   solicitando	   se	   hicieran	   sugerencias	   y	   aportes,	   si	   así	   lo	  
consideraban,	  para	  su	  mejora.	  Las	  principales	  sugerencias	  manifestadas	  por	  los	  socios	  
son:	  	  

1) Que	  las	  próximas	  elecciones	  se	  realizaran	  por	  medio	  del	  voto	  electrónico.	  
2) Que	  se	  hiciera	  una	  convocatoria	  para	  los	  socios	  que	  habían	  abandonado	  la	  Red	  

con	  el	  fin	  de	  que	  pudieran	  reintegrarse,	  y	  que	  en	  esta	  propuesta	  se	  incluyera	  un	  
plan	  de	  pago	  de	  cuotas	  atrasadas	  o	  condonación	  de	  parte	  de	  ellas.	  

3) Que	   se	   creen	   nuevos	   proyectos	   de	   investigación	   en	   el	   que	   puedan	   incluirse	  
socios	   de	   la	   red.	   Al	   respecto	   se	   planteó	   que	   los	   socios	   pudieran	   proponer	  
proyectos	   con	   temas	   en	   los	   que	   pudieran	   confluir	   los	   diversos	   temas	   de	  
investigación	   en	   los	   que	   normalmente	   trabajan,	   así	   como	   incluir	   temas	  
emergentes	  en	  relación	  con	  la	  realidad	  actual:	  entre	  los	  temas	  sugeridos	  están	  
Violencia	   y	   valores,	   violencia	   y	   grupos	   vulnerables,	   diversidad	   y	   grupos	  
vulnerables,	  temas	  de	  género,	  etc.	  También	  se	  planteó	  sobre	  la	  importancia	  de	  
desarrollar	  proyectos	  con	  financiamiento	  externo.	  

4) Que	   en	   relación	   a	   la	   propuesta	   sobre	   internacionalización	   de	   Reduval,	   se	  
considere	  que	  ésta	  tendría	  que	  ser	  en	  términos	  de	  la	  participación	  de	  los	  socios	  
de	  REDUVAL	  en	  otras	  redes	  que	  trabajan	  en	  campos	  temáticos	  afines,	  pues	  la	  
asociación	   debe	  mantener	   su	   condición	   de	   red	   nacional.	   Que	   era	   importante	  
reconocer	  que	  la	  Red	  es	  Nacional,	  pero	  también	  en	  cierta	  manera	  en	  REDUVAL	  
confluyen	   diversas	   redes,	   pues	   integra	   el	   trabajo	   de	   diferentes	   grupos	  
consolidados	   a	   nivel	   nacional,	   y	   que	   estos	   están	   a	   su	   vez	   ya	   asociados	   o	  
relacionados,	  con	  otras	  redes,	  nacionales	  e	  internacionales.	  

5) Que	   es	   importante	   recuperar	   los	   documentos	   de	   la	   historia	   de	   la	   red,	   que	  
incluye	   documentos,	   producción,	   resultados	   de	   las	   jornadas,	   memorias	  
fotográficas,	  etc.,	  a	  fin	  de	  que	  se	  cuente	  con	  un	  expediente	  con	  los	  documentos	  
más	  importantes.	  



6) Que	  es	  importante	  promover	  la	  integración	  de	  nuevos	  socios,	  así	  como	  que	  los	  
jóvenes	   ocupen	   una	   posición	   importante	   en	   la	   red,	   considerando	   la	  
importancia	  de	  renovarla.	  	  

7) Que	  se	  debe	  considerar	  la	  organización	  y	  realización	  de	  una	  reunión	  de	  la	  red	  
en	   el	   marco	   del	   próximo	   Congreso	   Mexicano	   de	   Investigación	   Educativa	  
organizado	  por	  el	  Consejo	  Mexicano	  de	  Investigación	  Educativa,	  como	  siempre	  
se	  ha	  hecho,	  así	  como	  la	  organización	  de	  la	  XII	  Jornada	  de	  Reduval	  en	  dos	  años.	  
Al	   respecto,	   se	   planteó	   la	   importancia	   de	   considerar	   una	   sede,	   a	   lo	   cual,	   la	  
Maestra	   Militza	   Montes	   López	   señaló	   la	   disposición	   de	   que	   las	   siguientes	  
Jornadas,	   y	   en	   consecuencia,	   la	   siguiente	   Asamblea,	   se	   realizara	   en	   la	  
Universidad	  Michoacana	  San	  Nicolás	  de	  Hidalgo,	  en	  la	  ciudad	  de	  Morelia,	  en	  el	  
Estado	   de	   Michoacán.	   Que	   una	   vez	   se	   haya	   confirmado	   por	   parte	   de	   las	  
autoridades	   de	   dicha	   institución	   al	   respecto,	   se	   informaría	   a	   los	   socios.	  
También	   se	   planteó	   que	   estaba	   abierta	   la	   posibilidad	   de	   que	   otros	   socios	  
pudieran	  plantear	  una	  sede.	  

8) Se	   sugirió	   la	  posibilidad	  de	   considerar	   en	  una	  publicación	   con	   los	   temas	  que	  
interesan	  a	   los	  socios,	  así	  como	  continuar	  desarrollando	  el	  trabajo	  de	  análisis	  
del	   estado	   del	   conocimiento	   del	   campo,	   recuperando	   las	   ponencias	   que	   se	  
recibieron	   en	   el	   “II	   Congreso	   Internacional	   en	   Ética	   Profesional	   y	  
Responsabilidad	   Social	   Universitaria”	   y	   en	   la	   “XI	   Jornada	   Nacional	   de	  
Investigadores	   en	   Educación	   y	   Valores	   para	   el	   Análisis	   de	   los	   Derechos	  
Humanos	  en	  un	  mundo	  con	  violencia”.	  

	  
	  
No	  habiendo	  otro	  tema	  para	  discutir,	  la	  Asamblea	  concluyó	  a	  las	  19:30	  horas.	  	  
	  
	  
	  

	  


